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             会議録             資料 1 

会議の名称 西東京市公民館運営審議会平成29年度第６回定例会 

開催日 時 平成29年9月27日(水) 18時30分から20時15分まで 

開催場 所 柳沢公民館 第１会議室 

出 席 者 委 員：石田裕子、武司一郎、廣田幸雄、伊藤邦子、伊尻由起、小安のぞみ、松嶋

真、、倉持伸江、呉世蓮  

職 員：大橋館長、平井事業係長、長谷部分館長、山本分館長、水野分館長、神田社会

教育主事、星野主査、川口主任、 

欠 席 者 
委員：手塚 成隆、矢野 尊久、真鍋五十鈴、吉野みさわ、小野修平 

職員：鴨志田分館長 

議   題 （１）第５回定例会の会議録について  

（２）報告事項 

  ①行政報告 ②公民館だより編集室報告  

③都公連関係報告（委員部会関係報告ほか）④市民企画事業懇談会報告 

（３）審議事項 

  ①事業計画書・事業報告書について（資料２）（資料３） 

（４）協議・確認事項 

  ①障がい者青年学級のあり方について ②関ブロ大会について 

  ③田無公民館改修工事にともなう要望書について 

（５）事務連絡及び情報交換 

会議資料の 

名   称 

 平成29年度第6回定例会次第及び通知 

 資料1 平成29年度第5回 定例会会議録(案) 

資料2 平成29年度第６回公民館主催事業計画書 （15件） 

資料3 平成29年度第６回公民館主催事業報告書 （７件） 

都公連委員部会第６回会議の報告 

西東京市公民館市民企画事業の見直しに伴う変更点等について 

公民館だより 平成29年度第6回公民館だより編集室会議録 

記録方 法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ☑会議内容の要点記録 

傍 聴 者 ☑有り(２人) □無し 

会議内容  

議題（１）第５回定例会の会議録 

  訂正等なく承認。 

（２）報告事項 

① 行政報告 

１、 第三回定例会、決算特別委員会が開かれている。公民館に関し障がい者学級、ひ

ばりが丘分室の質問が出た。 

     ②公民館だより編集室報告 

      委員：会議録に沿って要旨を報告。 

      委員：放課後カフェと西東京子ども放課後カフェとの違いは 

      委員：西東京子ども放課後カフェは各中学校における放課後カフェの実践、立ち上げを

支援する。 

② 都公連関係報告（委員部会関係報告ほか） 

    委員：９月２日（土）の研修報告を資料に則り行う。２月３日（土）都公連研究大会に

おいて西東京市は子ども食堂の実践活動を分科会で発表する。 

③ 市民企画事業懇談会報告 
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      事務局：資料に基づき変更点を中心に懇談会の内容を説明する。 

       委員：公運審も本事業に継続して関与して行きたい。 

       

（３）審議事項 

  平成29年度公民館主催事業計画書 （15件） 

 【柳沢公民館】 

・教養講座Pａrt１ 自然健康法 ～東洋の健康法でストレスを解消し元気を養う～ 

・まちづくり講座 部活「地域デビューわっはっは！」 

～地域デビューイベントの企画に参加しませんか～ 

  ・柳沢公民館開館30周年記念事業  

記念講演会「わたしたちの公民館～その可能性を考えよう～」 

      委員：市民によるレポートは誰がどのような形態で行なうのか 

     事務局：公民館活動に関与してきたサークルが活動内容を発表する。 

  ・雇用・労働問題講座 「シリーズ 将来不安を生きる（２）～働き方改革でどう変わる？」 

  ・柳沢公民館開館30周年記念事業 

「ふれあう仲間 ゆたかな未来-ありがとう！柳沢公民館開館30周年- 」 

      委員：長期かつ事業は多岐に渡るが、中心となる事業は何処か 

     事務局：実行委員会方式で運営、利用サークル間、公民館との交流を重視する。 

   【田無公民館】 

  ・歴史講座 田無村とゆかりのある「顧想園」を訪ねて 

  ・知ってビックリ！食べてウットリ！～旬菜のソコヂカラ＾ 

  ・現代的課題を考える講座～このまちに子どもの居場所をつくるために～ 

【芝久保公民館】 

  ・第35回芝久保公民館まつり主催事業 ０歳からのドキドキライブ  

    委員：芝久保公民館まつりにおいて公民館と実行委員会との関係は 

   事務局：芝久保公民館まつりは事業計画に主催事業として掲載、公民館も主体的に取り組む。 

・ステンドグラス講座 

【谷戸公民館】 

・ＳＮＳトラブルを回避するために～自覚を持たせるための情報モラル～ 

   委員：成人のみならず、親子をふくめた子どもの参加は可能か 

事務局：親が自身を持って子どもに指導ができる主旨の学習を行なう。 

・子ども向け多分化共生講座 英語にふれてハワイを知ろう 

   委員：講師を選定した理由、ハワイ文化との比較検討も必要 

  事務局：講師は担当者、ご令嬢の知り合い。 文化交流を含め実施する 

 【ひばりが丘公民館】 

・地域を考える講座 ハッピーをデザインする！～地域学校協働について学ぶ～ 

   委員：講座の振り返り形態と講座ニュースの発行の主体は 

  事務局：関係する団体が緩やかに協議する。ニュースは公民館職員が発行する。 

・防災講座 「ｍｙ減災マップづくり＆防災まち歩き」 

 【保谷駅前公民館】 

・ビギナー対象講座「シネマ経済学講座」 

平成29年度公民館主催事業報告書 （7件） 

 【田無公民館】 

・子ども・親子講座 「ワクワク・どきどき 科学でマジック」 

 【谷戸公民館】 

・子ども体験講座「宇宙を知ろう！子ども天文学講座」 

・20世紀の建築、近代建築の検証と可能性 近代建築と世界遺産 ル・コルビュジエの系譜 

 【ひばりが丘公民館】 
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・親子で学ぶ講座 知恵とアイデアで生き延びる 体験わくわく防災講座 

・こわーいお話を聞く会 

・親子対象講座「絵本でわくわく世界旅行」 

  委員：学校を通じ周知するする必要がある 

 事務局：継続して青少年事業はちらし等で学校に周知している。 

   

（４）協議確認事項 

   ①障がい者青年学級のあり方について 

 事務局： 障害福祉課長を招き協議、入級の判定を含め 学級への適応、効果が見込める社 

会教育事業に相応しい事業内容を検討していく。 

 委員：障がいの程度に関らず生涯学習、社会教育活動は必要 

 委員：必要性は判るが、運用面で工夫、改善する必要がある。 

 委員：ボランテイアセンターに再度スタッフの要請をした。継続して取り組んで行く。   

②  関ブロ大会について 報告 

  委員：新潟の農業講座は継続した人との繋がり 成功例の事例発表があった。 

  委員：公民館が中心にボランテイアを結びつけている。 

委員：世界遺産、文化財を活用した地域おこしが印象に残った。 

  委員：分科会で西東京市の事例を発表、広く共有して行きたい。 

  委員：大学と公民館職員が長期に渡り地域の中で課題解決をする取り組みに意義がある。 

③ 田無公民館の改修にともなう要望書について 

     委員：前回提案した要望書を提出した。 

 

   （５）事務連絡及び情報交換 

      関ブロ大会出席者は交通費を支給する。保谷駅前公民館の利用者懇談会で前公運審の講演会 

      を実施する。田無公民館主催映画「さとにきたらええやん」案内を配布  

      

次回の日程について 

 平成29年度第7回定例会 

 10月25日（水）18時30分～      於:柳沢公民館 第１会議室 

 

 


